

**Intervención de la diputada María Flores Maldonado, sobre la
“Conmemoración del deceso por la lucha social de Emiliano Zapata Salazar”.**

El presidente:

Se concede el uso de la palabra a la diputada María Flores Maldonado, para intervenir sobre el mismo tema, con un tiempo de diez minutos.

La diputada María Flores Maldonado:

Con el permiso de la mesa directiva.

De los compañeros diputados y diputadas.

Me permito esta intervención porque me parece muy importante que conozcamos nuestra historia y conozcamos los hechos que representaron a través de sus

hombres que nos dieron las libertades que ahora tenemos.

En tiempos de gobierno opresores al que se oponía al lado del pueblo se le llamaba Bandido, lo descalificaban y satanizaban con tal de desacreditar su lucha, ese fue el caso de Emiliano Zapata Salazar en la Revolución Mexicana en aquellos años se dio un acontecimiento que consistió que un dueño de la Hacienda vecina Coahuixtla se apoderó de forma violenta de una parte de las tierras de Anenecuilco situación que provocó que algunos campesinos ofrecieron resistencia pero a la fuerza a la que se enfrentaron era superior por ello desistieron y tuvieron que huir.

Este hecho fue precisamente el que marcó la vida del caudillo del sur, como el padre de Emiliano Zapata fue uno de los despojados de sus tierras este hecho consternó más aún a Emiliano Zapata y lo hizo prometer que cuando fuera grande el mismo haría que lo suyo les fuera devuelta sus tierras, a pesar de su temprana edad y a pesar de su roll de vida nunca olvido esa promesa de hacer justicia a su pueblo y por ello en 1911 se levantó en armas contra el régimen de Porfirio Díaz.

Cabe resaltar que Zapata apoyó a Francisco I. Madero para que fuera presidente; sin embargo, cuando este asumió el poder no cumplió con los campesinos del Movimiento Zapatista lo cual les generó descontento y se tensó la situación con el gobierno Maderista, echando andar posteriormente junto al profesor Otilio Montaño el Plan de Ayutla en 1911.

En el Plan de Ayutla se condena la traición de Madero además exigía en el mismo documento la restitución de las tierras usurpadas durante el

porfiriato, se pedía el reparto agrario de las tierras de los hacendados, Zapata continuó la lucha armada hasta que el Coronel Jesús Guajardo lo convenció de que él y su gente estaban de parte de Madero por lo que lo apoyarían, pero no contaba Zapata que de lo que se trataba en realidad era de una trampa contra él mismo.

Siendo así un 10 de abril de 1919, Guajardo citó al Caudillo del Sur en una Hacienda de Chinameca, Morelos y ahí ordenó asesinarlo a traición, una característica del caudillo debido a que era de una familia medianamente acaudalada por lo que no sufrió privaciones ni tuvo carencias y se sabe que disfrutaba de actividades como corridas de toros, peleas de gallo, jaripeos y de constantes situaciones de diversión siendo todo lo anterior por demás de ello, Zapata era un hombre del pueblo y luchó por causas justas a favor de los más desprotegidos.

Por la hazaña y el arrojo que mostro Emiliano Zapata Salazar, durante la Revolución Mexicana se inmortalizó a tal grado que su nombre se encuentra siempre presente en todas las luchas sociales en la actualidad Zapata está en el corazón de la gente, pero sobre todo en el corazón de los campesinos y de la juventud revolucionaria.

Falta que la tierra sea de quien la trabaja por eso la lucha sigue y Zapata vive y los dichos, historia de Zapata siguen vigentes siempre.

Muchas gracias.